
! ! ! ! !此前国家规定养老基金只能

存银行或买国债"基金投资渠道过

窄"从近年的情况看"收益率较低#

此次出台养老保险基金投资管理

办法"是养老基金市场化运营的一

个突破" 有利于基金的保值增值"

有利于养老保险制度的长期可持

续发展# $

!!!人力资源和社会保障部

社会保障研究所所长金维刚介绍

养老保险基金投资管理办法出台

的原因"

!有的人一听养老金投资运

营" 就理解为养老金都要买股票

了"继而担心其安全性#实际上"根

据征求意见稿"投资股票%股票基

金%混合基金%股票型养老金产品

的比例"合计不得高于基金资产净

值的 !"#"这意味着并不会有多高

的比例去投入股市# $

!!!金维刚介绍养老金投资

股市的比例"

!目前来看"在养老金市场上"

真正实行这种市场化管理和运营的

只有全国社保和企业年金# 基本养

老保险仍然实行非市场化的管理方

式"从国际市场来看"基本上养老保

险基金都是实行市场化运行# $

!!!!月 "#日#工银瑞信基金

管理公司总经理郭特华在中国证

券投资基金业协会 $%"&夏季论坛

上表示"

!在二级市场当中"社保基金

从来没有低于 $%#以下的资产配

置份额"即使最差的熊市"我们也

是通过结构化的创新来抵消熊市

的冲击# 今年市场到这样的程度"

社保基金的收益在 !"#左右# $

!!!!月 '#日#全国社保基金

理事会副理事长王忠民表示"

! ! ! !中方愿意见到希腊留在欧元

区"希望国际债权人和希腊尽快达成

协议"使希腊和欧盟都能渡过这场危

机"中国愿为此发挥建设性作用# $

!!!李克强在谈到希腊问题

时表示"

!中欧关系是世界和平发展的

稳定器# 中欧不存在地缘政治矛

盾"没有根本利益冲突# 双方都主

张世界多极化和文明多样化"主张

通过协商解决问题# $

!!!李克强谈中欧关系"

!中欧投资合作应面向实体经

济"开展产能合作"中方优先支持

欧洲投资计划"将积极考虑建立中

欧共同投资基金"助力欧洲战略投

资基金"还将扩大购买欧洲投资银

行债券"充分发挥泛欧投资平台等

金融安排的功能# $

!!!李克强表示#考虑建立中

欧共同投资基金"

!中欧要在提升贸易投资自由

化水平上取得突破#中欧只要本着

互惠互利原则"处理好贸易摩擦等

问题" 完全有希望实现 $"$"年贸

易额达到 &万亿美元# $

!!!李克强描绘中欧贸易的

愿景"

!当前全球经济正处在深度调

整中"面临着下行压力# 要实现世

界经济复苏" 须立足于实体经济"

对内推进结构性改革"对外加强国

际产能合作" 不断扩大利益汇合

点"开创合作发展新模式# $

!!!李克强谈世界经济形势"

!中国正进行人类历史上最大

规模的城镇化"欧洲是人类城市建设

发源最早的区域之一#中国愿学习借

鉴欧洲在城市地下设施% 智慧城市%

低碳城市建设等方面的经验"愿在城

镇化进程中与欧洲结伴而行# $

!!!李克强表示中欧在中国城

镇化方面有很大的合作空间"
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! ! ! ! !教育部历来高度重视

维护高校招生工作秩序"明

确规定高校不得在录取工作

结束前以各种方式向考生违

规承诺录取或以签订预录取

协议%新生高额奖学金%入学

后重新选择专业等方式恶性

抢夺生源# $

!!!昨晚# 教育部新闻

办官方微博$微言教育%首次

回应清华北大招生骂战"

!经对事故现场勘查%当

事人陈述%证人证言%视听资

料% 检验鉴定等方面的调查

和证据收集"警方现已查明"

犯罪嫌疑人% 宝马车司机王

季进存在违反限速规定超速

行驶行为"经鉴定"车辆通过

事发路口时行驶速度高达每

小时 &'%($公里" 警方认定

宝马车主负全责# $

!!!昨天#南京交警公布

了 ! 月 (% 日宝马肇事案的

车速"

!希腊离开欧元区的成本

将是&巨大的'"欧洲领导人没

有胆量把希腊扔出欧元区# $

!!!当地时间周一下

午# 希腊总理齐普拉斯发表

公开讲话"

!据我们所知"作为对军

方流弹落在中方土地上的惩

罚"他(伦乌)被换下了# $

!!!昨天# 缅甸政府更

换了空军参谋长#以作为对 )

个月前军机越境投弹炸伤 &

位中国边民的回应" 一位匿

名的缅甸总统府官员表示"

!自从第二次上台以来"

安倍晋三就明显加强了对日

本媒体的控制" 试图借此来

制造有利于自己的言论"减

少自己在修宪及推行一系列

右倾政策方面的阻力# 有日

本媒体指出" 这是极其危险

的征兆# $

!!!昨天# 央视新闻批

安倍加强对媒体管控"

!联想控股上市以后"我

会和管理团队一起" 直到公

司上市以后是在走上坡"队伍

很成熟"且投资人认为联想控

股很成熟的时候" 我会退下

来"和家人过安逸的生活# $

!!!!月 (*日#联想控

股正式登陆港交所#+'岁的

柳传志回应退休问题"

!台湾发生的粉尘爆炸

事件让人忧心" 其实很多大

型活动往往潜藏着危险# 最

不想看到是灾难发生后大家

才开始正视公共安全问题#

伤者们的医治%复原%心理疗

愈将会是漫长的过程" 需要

亲人和朋友的陪伴与支持#

希望今后任何大型活动"主

办单位都能在安全标准上严

格把关"永远杜绝这类事件#

望伤者早日康复# $

!!!今天凌晨# 成龙更

新个人微博"

!今天以后想靠谱了# $

!!!昨天是影星马伊琍

生日#她的丈夫文章在上海包

场为她举办生日派对时说"

何以爱乡村
姜燕

! ! ! !最近!上海市评出首批 !"个美

丽乡村示范村" 这是上海市改善农

村生态! 推动乡村产业变革的重要

举措!它将使都市村庄面貌一新"

但任何事情都有意外回响" 评

选中! 有乡村不情愿地说#$最好别

评上%&因为'评上!就(拆)不了了"&

拆!即按城镇化建设" 细想来!这是

大实话"城市!是农民对美好生活的

全部想象!'拆&了!可以从此与农村

说'再见&!切身享受工业社会和城

市文明带来的福利"

的确! 长期以来! 农村生活不

'美&"收入与城市差距太大!基础设

施落后!医疗*教育和公共服务等远

远不能满足需求! 枉有一片醉人的

乡野风情!也留不住农民"

和每一个都市一样! 上海的乡

村!不是城市的点缀和附属!而是城

市的一部分"按照国际标准!城市的

建设用地必须控制在一定比例!超

出则意味着城市生态系统失衡!上

海已超过这一指标的上限" 去年上

海召开的第六次规划土地工作会议

上!市委书记韩正明确表示!上海建

设用地规模必须只减不增" 这是告

诉人们! 以土地换发展的方式就此

终结!'拆&将永不可能"

乡村对于城市如此重要" 它是

城市的'绿肺&!人们呼吸着从田野

上吹来的清新的风+ 它是城市的粮

仓和菜篮子!上海人爱吃的绿叶菜!

#$%来自市郊碧绿的菜畦!它出产的

粮食更是城市安全的保证+ 它是压

抑的城市居民'透口气&的地方,,,

乡村! 又何尝不是城市人对美好生

活的想象- 但城里人想去的!肯定不

是河水发臭*垃圾随处可见的地方"

既然城市与乡村密不可分!就

向人们抛出一个深沉的话题# 何以

爱乡村-

打工的农民有乡愁! 可那是想

回又回不去的别恨离愁" '看得见

山!望得见水!记得住乡愁&!这乡愁

的正解! 不该只是城市居民高高在

上的回望! 而应是城市人与农村人

共同拥有的美好情怀"

让美丽的乡村更美丽! 让农民

的生活变富裕" '美丽乡村&便是这

样一个美好的愿景" 我到过 !"个

'美丽乡村&之一*上海最后的渔村

金山区山阳镇渔业村" 这里有保留

着老渔村生活格局的房屋改造的酒

吧*饭店!摆放着船木打造的桌椅*

风格雅致的客栈! 能细读昔日渔民

生活点点滴滴的渔业文化馆..两

年前还被人们投诉的臭河浜! 已河

水清清! 成为村民们休闲放松的场

所!曾经布满各种管线的小巷!已成

为摄影爱好者拍摄渔村风情的乐

园/ 渔民们靠开海鲜馆*出租房屋!

收入大大提高"

疑问自然而来!这是否'面子工

程&- 即使按照上海市农委的规划!

至 &$&$年评出 !$$个美丽乡村!

也只占上海村庄的 !$%" 我更想知

道!那 #$%的村庄怎么样-

得到的回答是!上海市于 &$$'

年启动农村村庄改造! 改善基本农

田保护区等规划保留村庄里约 '"

万户农民的生活环境" 在村庄改造

地区! 市农委专项资金每户农户补

助 &万元"可 &万元够做什么-市农

委新农村建设协调处处长应建敏说!

每户处理生活污水改造就得花 !万

元左右!还要修桥*修路..更多的钱

从哪里来- 通过市委*市政府沟通*协

调! 各个区* 县相关建设部门聚集资

金!将改造与建设相结合!集中使用"

记者专访上海市农委主任孙雷

时!他不无痛心地说!这么多年!我

们在改善农民生活上投入太少% 这

一次!市级财政0含中央1共计投入

专项资金约 !()(亿元!至 &$!(年

末!全市共有 *($个村改造!受益农

户约 (&万户!农村村内基础设施条

件和环境状况发生显著变化" 所有

村庄改造至 &$&$ 年完成!!$$ 个

'美丽乡村& 的评比和建设与之同

步"从今年开始到完成全部规划!还

将投入 +$多亿元"

美丽乡村不能只是一具空壳!

仅仅改造环境是不够的! 如何改变

上海农村空心化!让更多中*青年农

民看到上海近郊农业发展的潜力!

离城返乡!才是美丽乡村的真谛"孙

雷说!培训*扶持!培养新兴职业农

民!是农民的希望+提高农民收入!

缩小与城市之间的差距! 是守住农

村的根本"发展家庭农场*农业合作

社和农业龙头企业生产基地! 是上

海都市农业的主要形式" 更可喜的

是! 上海市已成为国家现代农业示

范区! 并已制定 &$!"!&$!'年三

年行动计划!这将是上海农业发展*

农村改造的大好机遇"

市农委的墙上! 有一幅特殊的

画! 画上繁华都市与青青稻田相映

成趣"这幅画意寓深刻!既是都市里

的村庄!又是村庄畔的都市!两者相

辅相成" 看得到城市! 也看得到乡

村!因这样的眼光!我们有理由期待

&$&$年!上海的城市与农村都能品

味到那一份留得住的乡愁"

中国愿以多种方式参与欧洲发展国务院总理李克强当地时
间29日下午在布鲁塞尔与欧
盟委员会主席容克共同出席中
欧工商峰会，并发表主旨演讲。

养老金投资股市比例不会过高人力资源社会保障部、财
政部会同有关部门研究起草
了《基本养老保险基金投资管
理办法》，今起至7月13日向
社会公开征求意见。

孙
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画

本栏编辑 程 绩


